



DIARIO NACIONAL-SINDICALISTA  
VALLADOLID

# Libertad

FUNDADOR - DONESIMO REDONDO - 1931

## Ribbentrop asiste a la entrevista Darlan-Hitler

Vichy, 13.—Oficiosamente se anuncia que el almirante Darlan, vicepresidente del Gobierno francés y ministro de Negocios Extranjeros, se encuentra de nuevo en París.—Efe.

Berlin, 13.—Von Ribbentrop ha asistido a la entrevista del almirante Darlan con el Führer.—Efe.

## Las sirenas ladran

La vida española no puede estar a merced de unos cuantos desaprensivos que quieren pretender mover un aire viciado para encontrar franca salida a inclinaciones personales y antinacionales. Todos los que especulan con la voluntad y los destinos de la Patria serán víctimas del desprecio común.

Pero el ratón sabe roer y encontrar cebo a su capricho; para ello cuenta con encontrar a fuerza de cambios de posición, de mimica oportunista. Pero para el ratón todos conocemos un recurso muy a tono con su andar rastrero.

Por eso los que pretenden definir la posición española ante el actual conflicto, piensan interesadamente en los depósitos que tienen en las Cajas de los Bancos de Londres más que en el derecho que España tiene a una vida digna y reconocida.

Todos estos hábiles diestros en la ciencia del confusismo hacen—sintiéndose un poco ingeniosos—, quizá sin darse cuenta, el juego a los enemigos de la Patria. El Caudillo, en la Escuela Superior del Ejército, señaló con admiración la técnica y el valor de camaradas que combatieron a nuestro lado en la pasada campaña, y en esas palabras ha expresado ya todo el sentir del pueblo español: la posición de España.

Por tanto, cuando las supremas jerarquías dicen lo necesario, cuando hablan tan claro, las rebucadas opiniones de los profesionales de la duda, del concepto retorcido, no merecen ser escuchadas ni con la mínima atención. Nadie puede apagar los derechos de definición, nadie puede sentirse profeta, porque da la casualidad de que ni los definidores, ni tampoco los profetas, viven entre el lodazal del lucro y de los propios intereses. Por encima de eso existe algo muy superior, mucho más fácil de comprender y entender. España tiene un camino, un camino enteramente español, camino que sigue y seguirá sin apartarse ni un ápice, sin abrir los ojos a lo que no será remedio heroico y de tono. Las medias tintas, el conformismo, nos resultan demasiado sospechosos.

Únicamente existe la postura digna de encontrarse bajo la influencia de una atmósfera española, bajo la acatación debida al Mando, bajo el imperativo inapelable de un destino que cumplir. Las voces de sirena sobran en España.

## El señor Galarza recibe a los periodistas

Madrid, 13.—El ministro de la Gobernación, señor Galarza, recibió anoche a los directores de los periódicos y agencias informativas y revistas de Madrid, así como a algunos directores de la Prensa de provincias, a quienes acompañaban el subsecretario y el director general de Prensa y Propaganda.

Se muy bien—lo dijo el ministro—lo que la Prensa es y significa, pero sé también cuál es y hasta dónde llega su responsabilidad. Su acción es insustituible para el servicio a España, y en los que yo no reconozco límites. El ministro conversó con sus visitantes, que le agradecieron sus frases y se pusieron a sus órdenes para trabajar, como siempre, por la grandeza y el porvenir de España.—Cifra.

## Roosevelt aplaza hasta el día 27 su anunciada conferencia

Washington, 13.—El presidente Roosevelt ha aplazado hasta el día 27 del mes en curso la conferencia que tenía anunciada para el miércoles ante los representantes diplomáticos de las naciones sudamericanas. Cordell Hull ha invitado para la nueva fecha a los diplomáticos de referencia como "huéspedes de honor" del presidente norteamericano. También ha sido aplazada la conferencia que Roosevelt debía pronunciar ante la Unión Panamericana alegando el estado de salud del presidente.—Efe.

## En BERLIN se desmienten noticias inglesas sobre Hess

Lo que dice "La Correspondencia Nacional-socialista"

Berlin, 13.—En los medios informados de esta capital se califican de erróneas las noticias propagadas por el Servicio Británico de Información, según las cuales no existe motivo para creer en la enfermedad de Rudolf Hess, ya que éste fué en septiembre de 1939 nombrado sucesor del Führer. En los citados medios se pone de manifiesto que Rudolf Hess, contrariamente a las afirmaciones británicas, no fué nombrado sucesor del Führer cuando esta sucesión estaba prevista—a pesar del cargo de adjunto de Hitler que Hess ostentaba—, porque existían razones que solamente se conocían en los medios más allegados a su persona. Los primeros síntomas de la enfermedad de Rudolf Hess se manifestaron ya hace algún tiempo; no sólo padecía de una afección del estómago que le obligaba a frecuentes y prolongadas curas en sanatorios, sino que ya antes de la guerra manifestó síntomas de una enfermedad nerviosa, a consecuencia de la cual padecía largos insomnios.—Efe.

Berlin, 13.—"La Correspondencia Nacional-socialista" comunicó lo siguiente:

"De los papeles y documentos dejados por Rodolfo Hess parece deducirse que el lugarteniente del Führer tenía la idea fija de llegar a una inteligencia entre Alemania y la Gran Bretaña, fuera como fuese y gracias a su intervención personal cerca de los ingleses, a los que conocía de antiguo. Una información procedente de Londres confirma, en efecto, que aterrizó en Escocia, en las cercanías de una población a donde se proponía llegar, y que allí fué encontrado herido.

Rodolfo Hess, y de ello estaba enterado el Partido, se hallaba enfermo desde hace años y había recurrido últimamente a toda clase de remedios, incluso con curanderos, astrólogos e hipnotizadores. Hasta, qué punto sean responsables estas personas de la perturbación mental de Hess, origen de su decisión, es asunto que se tratará de poner en claro rápidamente.

Puede muy bien haber ocurrido—agrega la declaración—que los ingleses hayan tendido un lazo a Hess; pero de todos modos, la forma en que éste ha procedido corrobora lo que se anunció en el primer comunicado de ayer, o sea, que el lugarteniente del Führer padecía alucinaciones. Conocía como nadie las proposiciones de paz formuladas por Hitler, en su deseo sincero de evitar una lucha cruenta y, según parece, tenía la obsesión de impedir con su sacrificio personal la marcha de los acontecimientos, que, a su juicio, sólo podría terminar con la completa destrucción del Imperio británico.

Como se sabe, la misión de Hess estaba circunscrita exclusivamente al Partido, y el desaparecido no tenía, según sus propias notas, una idea clara de las repercusiones de su acto. El Partido Nacional-socialista lamenta profundamente que el idealista que, en el fondo, era Hess haya sido víctima de una fatal alucinación que en nada modificó la resolución de Alemania de continuar la guerra contra la Gran Bretaña, guerra que le ha sido impuesta. Conforme a las declaraciones del Führer en su último discurso, la lucha proseguirá hasta que los políticos ingleses sean derribados o se muestren dispuestos a hacer la paz".—Efe.

CHURCHILL ANUNCIA UNA DECLARACION SOBRE HESS

Londres, 13.—El Gobierno británico hará en breve una declaración sobre Hess, según ha anunciado el primer ministro, Churchill, en la Cámara de los Comunes al contestar a una pregunta.—Efe.

Berlin, 13.—Una conferencia de reichsleiters y gauleiters del Partido Nacional-socialista se ha celebrado esta tarde bajo la presidencia del Führer y con asistencia del mariscal Goering. Hitler pronunció una alocución y fué aplaudido con enorme entusiasmo.—Efe.

HITLER ASUME PERSONALMENTE LA DIRECCION DEL PARTIDO

Berlin, 13.—El Führer ha dispuesto la publicación de la siguiente orden: El Departamento del lugarteniente del Führer, Rudolf Hess, se llamará de ahora en adelante Cancillería del Partido, quedando sometida a mi autoridad personal. El señor Martin Bormann permanecerá desempeñando sus actuales funciones.—Efe.

Berlin, 13.—La noticia de origen extranjero, según la cual la esposa de Rudolf Hess se había trasladado a Angora, ha sido desmentida por los círculos oficiales alemanes. Se añade que dicha información carece de todo fundamento, ya que la señora de Hess continúa en Alemania.—Efe.

Londres, 13.—Rudolf Hess se encuentra en cama en un hospital vigilado por un oficial inglés. Aparte de la fatiga natural y de los dolores producidos por la herida del tobillo, su estado es normal, según se comunica oficialmente.—Efe.

## AUDIENCIAS DE SU EXCELENCIA EL JEFE DEL ESTADO

Madrid, 13.—Relación de las personas que han sido recibidas en audiencia por Su Excelencia el Jefe del Estado y Generalísimo de los Ejércitos. Audiencia militar: general de división, excelentísimo señor don José los Arcos Fernández, jefe de la 1.ª División; contralmirante, excelentísimo señor don Luis de Vieras Delgado, del Ministerio de Marina; general de Brigada, excelentísimo señor don Siro Alonso Alora, jefe de la 6.ª división de montaña y comandante militar de Vigo; coronel de Estado Mayor, ilustrísimo señor don Antonio Uguet Torres, jefe de Estado Mayor de la primera región; coronel de Infantería, ilustrísimo señor don Manuel Martínez Sánchez Moreno, jefe del Regimiento 43 "El Goloso"; teniente coronel de Estado Mayor, don Luis Montes Sáez de la Torre, de la Dirección General de Enseñanza Militar; teniente coronel don Ricardo Villalba Rubio, director de la Escuela Central de Educación Física de Toledo; teniente coronel de ingenieros don Fernando Sánchez de Toca Muñoz, del regimiento mixto de ingenieros del primer Cuerpo de ejército. Audiencia civil: ilustrísimo señor don Manuel Arbana y de la Miyar, subsecretario de Comercio y Política Arancelaria; ilustrísimo señor don Asdrubal Ferreira Cid, director general de Contribuciones de Usos y Consumos; ilustrísimo señor don Luis Martos Martínez, director general de Contribución sobre la Renta; excelentísimo señor don José Luis Arrese Lagra, gobernador civil de Málaga; ilustrísimo señor don Vicente Villoja Calleja, secretario general de la Comisaría de Abastecimientos y Transportes; ilustrísimo señor don Vicente Sergio Orbanega y Castro, jefe superior de Policía de Madrid; ilustrísimo señor don Blay Gayarre, director del Instituto Nacional de la Vivienda.—Cifra.



Tropas alemanas pasando un río griego

## Un convoy británico, completamente diezmado

Setenta y seis mil toneladas fueron hundidas

Berlin, 13.—Un convoy británico fué diezmado por los submarinos alemanes en el Atlántico Norte, según se comunica oficialmente. Uno de los sumergibles torpedero y hundió rápidamente a cuatro de los barcos que formaban el convoy y que iban escoltados por unidades navales. Los demás vapores, que a pesar del ataque siguieron navegando en formación cerrada, fueron perseguidos por otros submarinos, que lograron destruir a nueve.

El total de pérdidas causadas en este ataque se eleva a 13 barcos, con 76.000 toneladas de desplazamiento.—Efe.

Berlin, 13.—En el ataque de la

## Von Papan conferencia con Saradjogiu

Angora, 13.—El embajador del Reich en Turquía, von Papan, ha sido recibido por el ministro de Negocios Extranjeros, Saradjogiu, con quien celebró una prolongada conferencia.

En los círculos oficiales se guarda gran reserva acerca de esta entrevista, pero se anuncia que von Papan marchará pronto a Estambul para pasar el verano en su residencia del Bósforo.—Efe.

## VEINTICUATRO BUQUES BRITANICOS HUNDIDOS Y VARIOS AVERIADOS

Berlin, 13.—Comunicado oficial del alto mando de las fuerzas armadas alemanas: "Nueve barcos de comercio, con un total de 56.248 toneladas, que navegaban en un convoy fuertemente protegido por destructores ingleses, han sido hundidos por los submarinos alemanes después de una serie de ataques que, en conjunto, han durado nueve días. El arma submarina ha hundido en este convoy, además de las cifras indicadas, otros trece barcos, con un desplazamiento total de 26.248 toneladas.

Los pueros del 8. y del 30. de la Gran Bretaña han sido bombardeados con éxito por la aviación alemana. Los bombarderos alemanes, han hundido en las horas diurnas, frente a la costa oriental ecuatoriana, un barco mercante de 8.000 toneladas, y durante la pasada noche un pequeño barco de guerra en las proximidades de Landseend. Además otros dos grandes barcos mercantes y un navío de escolta han sido gravemente averiados por las bombas y el fuego de las armas de a bordo.

En África del Norte los carros de asalto alemanes han destruido a cañonazo una batería británica cerca de Tobruk, mientras que la actividad ofensiva de los tanques ingleses era rechazada. En Sollum se registró intensa actividad de las patrullas de contacto de ambas partes. Los aparatos de bombardeo y de ataque en el mar, en colaboración con las fuerzas aéreas italianas, han bombardeado los puestos de aprovisionamiento de las fuerzas británicas de Tobruk. Un barco resultó incendiado en el puerto.

En la bahía de Suda y al Sur de Creta los aviones alemanes han averiado seriamente a varios mercantes enemigos. La aviación alemana ha atacado en la isla de Malta las importantes instalaciones de guerra de los aeródromos de Luqa y del puerto de La Valetta. Fueron obtenidos muy buenos resultados. Pequeños contingentes británicos lanzaron bombas la pasada noche en las zonas O. y 30. de Alemania y se produjeron daños materiales. Una escuadrilla de aviones de ataque en picado se ha distinguido especialmente durante un ataque, escuadrilla naval británica ante Bengasi en la noche del día 11 de mayo. La escuadrilla está al mando del teniente Rioneri.—Efe.

## Seis barcos británicos hundidos y cinco averiados

Berlin, 13.—Las pérdidas infligidas por la aviación alemana a la flota británica desde el día primero hasta ahora se elevan a seis barcos hundidos y cinco averiados, según anuncia una información oficial.

Las unidades hundidas han sido: un destructor, un patrullero de unas mil toneladas, una lancha rápida y dos guardacostas, todos ellos atacados en aguas de Inglaterra, y un submarino bombardeado cerca de Malta. Las averiadas son: un crucero en la bahía de Suda (Creta), tres cruceros y destructores en Bengasi, durante un ataque de la flota británica contra ese puerto, y un cazasubmarinos.—Efe.

## Los libros y la guerra

Por Juan Sampelayo  
EN esta primavera florecida de aviones en los cielos y carros de asalto por la tierra, los libros andan entre los hombres y lo mismo que caminan en las horas de paz con o sin palomas por los aires. Ellos, que son consuelo de los dolientes y alivio de los tristes, alegría de todas las horas y descanso de cada instante, son los que con el amor—eterno como ellos—más frases han hecho pronunciador a los grandes emperadores y a los grandes de más noble púrpura, a los más famosos capitanes y a los humildes soldados, a los príncipes de la literatura y a los personajes míticos y fabulosos de esa fauna rara y desconocida que rodea a ésta, son los que van hoy con las vanguardias guerreras.

A los muros de muros de campaña, en cajas de municiones suben a los puestos avanzados y a los más altos parapetos. Se establecen cerca de las trincheras en grandes almacenes y al lado de los campos de prisioneros.

En una revista gráfica que llega a nuestras manos vemos ahora el almacén librero establecido con cuidado y cariño, donde soldados del Reich van a buscar su libro preferido.

En filas apretadas y exactas, filas de combatientes se alinean en los estantes de estas tiendas, los volúmenes para los soldados. Volúmenes en todas las lenguas y de todos los temas, pues ya sabe Alemania, y nuestro caavendra Fajardo lo decía en sus "Empresas", que es menester favorecer la imprenta, pues de ella van a salir los frutos del futuro.

Frutos del futuro, logrados en la victoria de las armas, porque si la victoria por éstas se forja en la fe y el heroísmo, también de modo principal es en el libro donde se afirman o se robustecen esos sagrados y bellos principios.

Van los libros en las vanguardias de la guerra de hoy, como lo hicieron en la nuestra, y la anecdota y la cifra son recientes, y como siempre lo fueron por siglos y siglos pasados y lo serán por aquellos futuros que tienen que venir.

Lo más substancial con el hombre marcha con él en sus horas difíciles. Y como las armas se ennoblecen con el uso, también los libros lo hacen con él, y la frase del viejo periodista se cumple ahora, cuando armas y libros marchan unidos por la nobleza que les da una sangre vertida y una cultura lograda.

Hoy tomará posesión el señor Mora Figueroa

Madrid, 13.—Mañana, a las doce de la mañana, tomará posesión de su cargo el gobernador civil de Madrid, señor Mora Figueroa.—Cifra.

## El cerco de las bases británicas de Sennetdebann y Chubai se estrecha cada vez más

El movimiento revolucionario antibritánico se extiende en Palestina

Beirut, 13.—El cerco de las bases aéreas británicas de Sennetdebann y Chubai, bombardeadas desde hace doce días por la aviación iraquesa, se estrecha cada vez más, según informaciones procedentes de Bagdad. En Sennetdebann hay, además del aeropuerto, una serie de fortificaciones, refugios ordinarios y de cemento armado y otras instalaciones militares, cuya construcción ha costado más de siete millones de libras esterlinas.

Las mismas informaciones dicen que todo el pueblo del Irak apoya con entusiasmo al Gobierno de Rachid Ali. El Alto Mando del Ejército puede movilizar decenas de miles de hombres, pero que no cree necesario disponer la movilización general por ahora.—Efe.

Beirut, 13.—Las tropas inglesas de Palestina se ocupan febrilmente en la construcción de fortificaciones, según se afirma en noticias procedentes de Angora. La agencia "Mundo Árabe" comunica que "el movimiento revolucionario contra Inglaterra gana en intensidad en numerosas localidades de Palestina. De acuerdo con las autoridades militares, las autoridades civiles continúan su campaña para obligar a los paisanos a alistarse voluntariamente en las filas inglesas. En Elnkaram, un grupo de árabes, deseosos de tomar represalias, penetró por la fuerza en una casa inglesa donde se encontraban reunidos varios funcionarios británicos. Se entabló un intenso tiroteo, a consecuencia del cual resultaron varios ingleses muertos". Según otras informaciones, una bomba hizo explosión en las inmediaciones de un puesto militar británico de Haifa.—Efe.

## Un libro blanco iraqués

Beirut, 13.—El Gobierno del Irak prepara actualmente un Libro Blanco en el que se darán a conocer las causas que han provocado el conflicto anglo-iraqués. La D. N. B. afirma que "los documentos contenidos en dicho Libro prueban que con ocasión del golpe de Estado del 1 de abril, el ex-regente Abdullila se refugió en un campamento inglés de Habbaniya, desde donde fué trasladado en avión a Basora. El 14 de abril la Embajada británica en Bagdad solicitó autorización para el paso de ochenta mil soldados ingleses por territorio iraqués en grupos de ocho mil hombres. El primer contingente de estas tropas llegó el 18 de abril a Basora y con este motivo las autoridades británicas pidieron autorización para acantonar dichas fuerzas durante diez días en Basora, con el fin de conseguir su aclimatación. Pasados estos diez días, no solamente no fueron retiradas las referidas tropas, sino que llegaron nuevos contingentes. Ante semejante estado de cosas y el hecho de una aparente violación del acuerdo con los ingleses, las autoridades iraquesas tomaron medidas de precaución con el propósito de cercar el campamento de Habbaniya e impedir de esta manera que las tropas en el acantonadas se unieran a las recientemente llegadas. Como represalia contra estas medidas, las fuerzas británicas rompieron el fuego el 2 de mayo contra las fuerzas armadas del Irak".—Efe.

## Las tropas italo-alemanas desarrollan una gran actividad en Tobruk y Sollum

Malta ha sido bombardeada seiscientas veces

Roma, 13.—Comunicado oficial número 342 del Cuartel General de las fuerzas italianas: "Prosigue la ocupación de los territorios conquistados por nuestras tropas, que alcanzaron Prizren, Tovo, Gostivar y Kicevo.

En Grecia las tropas italianas han completado la ocupación del Epiro, La Acarnania y La Etolia y han llegado hasta Missolongy y Lepanto en el Golfo de Patrás.

La pasada noche las formaciones del Cuerpo aéreo alemán atacaron con efectos de gran importancia los objetivos de la base de Malta.

En Cirenaica hubo viva actividad de los elementos italo-alemanes en Tobruk y Sollum. Los bombarderos alemanes atacaron repetidas veces las instalaciones de Tobruk. Fué alcanzado un contratorpedero y se provocaron incendios en las reservas de carburantes y depósitos de municiones.

En África oriental prosigue con grandes dificultades la heroica resistencia de nuestras tropas, animadas por el ejemplo de Su Alteza Real el duque de Aosta".—Efe.

## Estados Unidos sólo esperan la orden para ponerse en marcha

Así lo afirma el ministro Knox

Washington, 13.—"Los Estados Unidos sólo esperan la orden para ponerse en marcha, porque la decisión principal ya está tomada". Esta afirmación ha sido hecha por el secretario de Marina, Knox, en un discurso pronunciado en la Asociación de Ingenieros Navales norteamericanos, ante la cual dijo también: "Es inútil discutir la cuestión de los convoyes. Tal vez éstos no signifiquen la mejor solución. Sin embargo, Norteamérica tiene que encontrar un procedimiento que garantice los envíos de material de guerra a la Gran Bretaña".—Efe.

## COMUNICADO DE MALTA

Malta, 13.—Comunicado oficial: "Grandes daños fueron ocasionados en la isla al ser atacada en tres olas sucesivas por los aviones alemanes en la noche del domingo. Hay que lamentar algunas víctimas. El lunes fué dada cuatro veces la alarma por la presencia en las proximidades de aviones enemigos. La isla de Malta ha sido objeto de seiscientos ataques aéreos desde que Italia entró en la guerra. Cien de estos ataques se han verificado en el pasado mes de abril".—Efe.

